
NATURPARK

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung

des Naturparks Hüttener Berge e.V.

am Mittwoch, den 29.05.2024, im „Ftohrs", Dorfstraße 25, 24358 Ahlefeld-Bistensee

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:45 Uhr

Anwesende Mitglieder: 27 stimmberechtigte, davon Bürgermeister Bening und Kirstin Krei für fü€ ^rt
Gemeinde j&vCSehbg in doppelter Funktion.

Gäste: Frau Lerche

Ta esordnun :

l. Begrüßung durch den Vorsitzenden

2. Vertrag Frau Lerche, Untere Naturschutzbehörde Kreis RD-ECK
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. 09. 2023
4. Bericht des Vorsitzenden

5. Bericht der Geschäftsstelle

6. Aussprache

7. Kassenbericht 2023

8. Haushaltsplan 2024
9. Bericht der Kassenprüfer
10. Entlastung des Vorstandes
11. Wahlen

a) Vorsitzende/r, bisher Detlef Kroll

b) Schriftführer/in, bisher Karola Blunck
c) Beisitzer/in, bisher Ulla Gösch
d) Kassenprüfer/in

12. Verschiedenes

TOP1.

Be rüßun durch den Vorsitzenden

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Amtsvorsteher Bening, die Vorstands-
mitglieder, die Bürgermeister, Naturschutzverein Vorsitzender Hans Ulrich, Naturfreunde Vorsitzender



Herr Schauer, Frau Lerche von der UNB des Kreises RD-ECK. Der Verein würde sich sehr freuen, wenn
die Bürgermeister darüber nachdenken würden, ob sie auch persönlich Mitglied im Verein werden
würden.

Der Vorsitzende schlägt die Änderung der Tagesordnung zu TOP 4. bis 6. - wie folgt - vor:

4. Bericht des Vorsitzenden aus der Geschäftsstelle

5. Aussprache

6. Einblick in die Umweltbildung des Naturparks

Der Vorsitzende bittet um Abstimmung:

Ergebnis: Einstimmig für die Änderung der Tagesordnung.

TOP2.

Vortra Frau Sven'a Lerche Untere Naturschutzbehörde des Kreises RD-ECK

Maßnahmenförderung mit Ersatzgeldern

Vorweg gibt es ein Lob: Unsere Region ist im Naturschutz sehr aktiv.

Die Präsentation von Frau Lerche kann auf unserer Homepage heruntergeladen werden.

TOP3.

Protokoll der Mit liederversammlun vom 13.09.2023

Das Protokoll ist auf der Internet-Seite des Vereins nachzulesen, ebenso ist dort die Präsentation der
letzten Mitgliederversammlung einzusehen. Das Protokoll liegt hier heute in Papierform zur Mitnahme
aus.

Der Vorsitzende bittet um Abstimmung:

Ergebnis: Einstimmig bei 2 Enthaltungen.

TOP4.

Bericht des Vorsitzenden aus der Geschäftsstelle

Der Vorsitzende berichtet über die folgenden Punkte:

Landerlebnistage 2023 (3 Termine)
ProfessionalisierungSocial Media

Landerlebnistage 2025 (25.-27. 04.2025)
Optimierung der Wanderwegweisung 2024 mit Schilderkataster
Neue „Hüttis" für Verwendung in eigenen Printprodukten, auf der Webseite und Social Media



Touristische Infrastruktur

Auflistung weiterer Tätigkeiten
Projekte im Bereich Umweltbildung und Naturschutz 2023 und 2024
Treffen mit den Landesforsten (SchoothorsterTal, Holzbunge)
Projekt Naturparkschulen und -Ritas

Kinder in der Natur- Kindergarten Schwalbennest Owschlag
Naturpark-Eltern-Kindergarten Schwalbennest Owschlag
Grünes Klassenzimmer Holtsee

Inwertsetzung von Knicks

Bildungsnetzwerk: Stärkung der Umweltbildung in Naturparkschulen und -Kindergärten
Die Präsentation kann auf unserer Homepage heruntergeladen werden,

TOP5.

Auss räche:

Hans Ulnch zu dem Treffen mit den Landesforsten: Der Naturschutzverein ist der Ansicht, dass gerade
m der gemeinde Ascheffel, eine der wenigen Gemeinden in denen die Flurbereinigungo-nicht
stattgefunden hat, die Kulturlandschaft verschwindet durch die Aufforstung. Flächen nicht mte^ssant
für^die Landwirtschaft. Zu diesem Thema muss man dauerhaft am Ball bleiben, da es~ansonste7zu
Aufforstungsmaßnahmen kommen kann.

Hans-^Ctaus Schnack zum Thema Inwertsetzung von Knicks: Gemeinsam mit dem Landesnaturschutz-
beauftragten Geertz wurden bereits Maßnahmen unternommen. Er empfiehlt, die~Vora'r'beiten"zu
beachten und gemeinsam mit dem Heimatbund S-H die Sache anzugehen.' Weiteres Them'a7u'r"UNB:
Übertragung der^Kreisforsten an die Landesforsten, darüber gibt es schriftlich eine Dokumentation
dass das Land sich an den Kreis wenden muss.

Hans Ulrich dazu: Wenn die UNB die Ausgleichsgelder für die Flächen in den Hüttener Bergen dem
Naturschutzverein^ geben würde, könnten die Flächen unter Auflagen, aber mit'dem"Erohalt~der
Kulturlandschaft, durch den Verein übernommen werden.

TOP6.

Einblick in die Umweltbildun des Natur arks

Da Justina B°"z heute erkrankt ist, übernimmt David Bonz diesen TOP. Es folgt eine Einführung in das
Konzept der BNE. Praktische Vorstellung des Projekts, wie läuft es ab. Fazit Bewusstsein schaffen "für
den Flächenbedarfbei Lebensrnitteln. Siehe hierzu Foto zum Protokoll.

Hans Naeve: Man müsste hierzu jährlich eine Anpassung an die neuen Bevölkerungszahlen der Erde
vornehmen.

TOP7.

Kassenbericht 2023

Einnahmen: 202.972,04 Euro



Ausgaben: 211.337,59 Euro

Gesamt: Fehlbetrag: 8. 365,55 Euro

Rücklagen: ca. 23.000,00 Euro

TOP8.

Haushalts lan 2024

Einnahmen: 272.022,08 Euro

Ausgaben: 293.905,26 Euro

TOP 9.

Bericht der Kassen rüfer

Peter Thordsen und Reiner Mertens haben die Kasse geprüft. Peter Thordsen berichtet von einer
einwandfreien Kassenführung.

TOP 10.

Entlastun des Vorstandes

Der Kassenprüfer Peter Thordsen beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Er bittet um Abstimmung:

Ergebnis: Einstimmige Entlastung bei Enthaltung des Vorstandes.

TOP 11.

Wahlen

a) Vorsitzende/r, bisher Detlef Kroll

Vorschlag: Detlef Kroll (weitere Vorschläge werden nicht gemacht)
Es wird keine geheime Wahl gewünscht.
Abstimmung: Einstimmig bei 2 Enthaltungen.
Detlef Kroll nimmt die Wahl an.

b) Schriftführer/in, bisher Karola Blunck

Vorschlag: Thorsten Schulz (weitere Vorschläge werden nicht gemacht)
Es wird keine geheime Wahl gewünscht.
Abstimmung: Einstimmig bei 2 Enthaltungen.
Thorsten Schulz nimmt die Wahl an.



c) Beisitzer/in, bisher Ulla Gösch

Vorschlag: Wiederwahl (weitere Vorschläge werden nicht gemacht)
Es wird keine geheime Wahl gewünscht.
Abstimmung: Einstimmig bei 2 Enthaltungen.
Ulla Gösch nimmt die Wahl an.

d) Kassenprüfer/in

Vorschlag: Peter Thordsen und Rainer Mertens

Es wird keine geheime Wahl gewünscht.

Abstimmung: Einstimmig bei 3 Enthaltungen.

TOP 12.

Verschiedenes

Hans Ulrich: Thema Deponie bei Eckernförde: Er bittet um Unterstützung durch den Naturpark. Die
Deponie liegt im Naturpark Schlei. Der Vorsitzende erläutert, dass der Naturparkverein Hüttener Berge
erst unterstützen kann, wenn ein entsprechender Antrag durch den Betreiber der Kiesgrube wurde.

Jan Lau: Er bittet darum, dass der Vorsitzende die Gemeinden zu einer Sitzung (nach Absprache)
besucht um den Verein dort vorzustellen (Gemeinde Ahlefeld-Bistensee wünscht das, nächste Sitzung
am 04.06.2024).

Rolf Thode: Er bittet darum, das Projekt Wanderwegschluss um den Wittensee im Bereich Haby -
Wentorf erneut zu verfolgen. Das Problem ist - wie bereits in der Vergangenheit - dass die Bereitschaft
der Eigentümer, die Flächen abzugeben, vorhanden sein muss. Es fehlen hier Tauschflächen
(Landgesellschaft).

Der Vorsitzende schließ die Versammlung um 20:45 Uhr.

Vorsitzender

uCf
Schriftführerin


